

## **Soixante-quatorzième session du Comité Régional de l'Afrique**

### **Point 9 de l'ordre du jour. Cadre pour la mise en oeuvre du Pacte mondial contre le diabète dans la Région africaine de l'OMS (Document AFR/RC74/5)**

Août 2024

Je vous remercie de me donner l'occasion de m'exprimer au nom du Conseil international des infirmières (CII) et des plus de 28 millions d'infirmières dans le monde. Le CII soutient pleinement les interventions et les actions recommandées dans le rapport. Compte tenu du poids élevé du diabète et de la mortalité prématurée en Afrique, il est urgent de mettre en place des programmes localisés et rentables de prévention et de contrôle du diabète.

Les infirmières jouent un rôle essentiel dans la prévention, la gestion et les soins des maladies non transmissibles (MNT), dont le diabète. Elles sont en première ligne pour fournir des soins essentiels, assurer une gestion du diabète centrée sur la personne et réduire les facteurs de risque par l'éducation et l'intervention précoce. Le CII souligne l'importance d'impliquer les infirmières dans la mise en oeuvre du Pacte mondial contre le diabète dans la région africaine, car leur participation est essentielle pour faire face au fardeau croissant du diabète. Pour aller de l'avant, il est essentiel d'intégrer la prévention, le diagnostic précoce et la gestion du diabète dans les systèmes de soins de santé primaires et d'investir dans des rôles d'infirmières spécialisées dans les soins aux diabétiques. Il existe des preuves solides que les interventions des infirmières dans les soins aux diabétiques réduisent de manière significative le fardeau des comorbidités croissantes, améliorent les résultats des patients et préviennent les complications. Le CII préconise le positionnement stratégique d'infirmières dans les zones rurales et urbaines afin de garantir un accès équitable à des soins de qualité. Leur expertise est cruciale pour développer des modèles de soins efficaces qui répondent aux complexités des MNT. En responsabilisant les infirmières et en les plaçant au cœur de la prévention et du contrôle des MNT, nous pouvons obtenir de meilleurs résultats en matière de santé et améliorer le bien-être général. Mobiliser le personnel infirmier pour lutter contre le diabète est une stratégie puissante pour s'attaquer à l'impact croissant de la maladie, ce qui permettra en fin de compte d'améliorer les résultats sanitaires dans toute la région.